



# communiqué

N°:  
No.: 47

Le 19 février 1986

## ELECTIONS PRESIDENTIELLES AUX PHILIPPINES

Le Très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures a fait aujourd'hui, au sujet des dernières élections aux Philippines, la déclaration suivante:

"Le gouvernement du Canada est gravement préoccupé par les allégations selon lesquelles de graves irrégularités et abus auraient été commis avant, pendant et après les dernières élections aux Philippines. Il y a lieu de se fier au rapport des observateurs à ce sujet. L'Ambassade du Canada aux Philippines, qui a suivi attentivement les élections, appuie dans ses rapports les conclusions d'autres observateurs. En outre, mes services m'ont fait parvenir un rapport similaire du Sénateur Alasdair Graham, qui se trouvait aux Philippines au moment des élections, à titre de membre d'une équipe internationale d'observateurs. De plus, ces rapports ont été entérinés par les nombreux reportages des médias, y compris ceux de quelque 15 reporters canadiens.

Le gouvernement du Canada note avec inquiétude que plusieurs organisations philippines respectées, y compris la Conférence des évêques catholiques, ont qualifié ces élections de frauduleuses.

Le gouvernement regrette les abus qui ont entaché les élections du 7 février. Nous sommes d'autant plus inquiets de la situation aux Philippines que 100,000 Canadiens d'origine philippine, ayant de la famille et des amis dans ce pays, vivent au Canada.

Le gouvernement du Canada continuera de suivre attentivement la situation politique et économique aux Philippines, ainsi que les risques qu'elle pourrait présenter sur le plan de la sécurité. Il est essentiel que toutes les parties essaient maintenant de trouver une solution pacifique à la situation actuelle - une solution qui respecte et appuie l'engagement du peuple philippin à l'égard de principes démocratiques".